

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extranjeros. 15
PA. O ADELANTADO

Redaccion y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Direccion telegrafica CORREO-GERONA

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS

á precios convencionales

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado. 15
Paquetes de 25 números. 1.25

—Gerona SÁBADO 11 de Febrero de 1899

MEDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas y sífilíticas.

JUAN JORDI

Consulta de 12 á 1

Zapateria Vieja, 7, 1.º

GERONA

de aceite puro de hígado de bacalao con glicéofosfatos ó hipofosfitos de cal y de rosa

Es la mejor

EMULSION NADAL

para la tos, el catarro, la tisis, las escrófulas, el raquitismo y la debilidad

Es alimento, gelosina y medicamento tónico y estimulante del desarrollo físico; ayuda al crecimiento de los huesos y salida de los dientes; crema, fluida, blanquísima y la más agradable. Contiene 80 por 100 de aceite perfectamente emulsionado y digerido y con los glicéofosfatos ó hipofosfitos de cal y de rosa la más eficaz y se conserva siempre; circunstancias que no tienen las otras. Es buca, económica y española. Al que prescriba otra tan buena 1.000 pts.—De venta en Barcelona: Dr. Andreu, L. Gaza, S. B. Bañil y C.º Hijos de J. Vidal y Ribas, J. Uriach y C.º y V. Ferrer y C.º—En Madrid: M. García—En Tarragona: M. Nadal—En Gerona: Dr. Vivas, Co.º Real, número 17, y principales farmacias.

Sección religiosa

Santo de mañana

Santa Eulalia

Cuarenta Horas

Capilla de la Purísima Sangre

ESPERANDO EL MANA

Ya tenemos garantías, lo cual no deja de ser útil, pues nos ahorra el tiempo y el espacio que hubimos de emplear en pedir las y en censurar que se hubieran suprimido: Ya tenemos garantías pidamos otra cosa.

Puede que se diga que nos ha hecho la boca un fraile, pero vamos á pedir algo de lo mucho que creemos necesario, indispensable, urgente.

¿Será mucho pedir un poco de orden y concierto? Esto es un caos, un espantoso caos, aquí no hay titeres con cabeza, y en cambio se erigen en cabezas muchos titeres; y solo se trata de concertar voluntades para que si ga; el barullo es inmenso, colosal; la perturbación llega á todos los órdenes de la vida del Estado, á todos, aquí nadie se entiende, y todos creen entenderlo...

¡Orden, señores, orden!
¿Les parece á los señores políticos que ha llegado la hora de pensar algo más en la Patria y algo menos en el poder? Suponemos que todavía les parecerá pronto, pero asegúranos que el país le va pareciendo tarde. ¿Quieren esos señores dejarse de hacer el... bú? ¿Quieren que dejemos ya de hablar de

reacción y democracia, y que nos preocupemos un poquito de paz nuestro de cada día? Se le pedimos, por millonésima vez con mucha, muchísima necesidad.

¿Se puede saber lo que tenemos y lo que debemos? Digase, al fin, lo que nos queda, que ya nos asustaremos de nada terrible, y presentimos que el balance va á serle mucho.

¿No podría hacerse un poquito de justicia, sólo un poquito, á los clamores del país?

Callemos y se sigamos pidiendo, porque es capaz el Gobierno de pensar que vamos á pedir su dimisión, y entonces... ¡Adiós, garantías!

Continuemos, pues, esperando el mana, que es lo que estamos haciendo hace mucho tiempo.

Hasta tenemos garantías para hacerle, pero solo para eso, para esperar... sentados, por que si alguno se levanta ¡Adiós, garantías!

EL CULTIVO DEL TRIGO

El pasado cultivo del trigo en España fué, si no esplendoroso, al menos remunerador y suficiente para el consumo nacional y exportación á las colonias; el presente atraviesa una crisis debida á las competencias extranjeras dentro de nuestra misma casa, en parte aminoradas por los impuestos transitorios de importación, y el porvenir será brillante y productivo en algo grado, si, como es de esperar, se perfeccionan los medios de cultivo y se generaliza el empleo racional de los abonos químicos.

NO MÁS FUEGO Á LOS CABALLOS

LINIMENTO FORMIGUERA

EL MEJOR RESOLUTIVO Y EPISPÁSTICO
NO DESTRUYE EL PELO NI DEJA MARCAS EN EL ANIMAL

Numerosos veterinarios españoles han certificado los sorprendentes resultados obtenidos con el empleo del LINIMENTO FORMIGUERA, aun en los casos más rebeldes de cojeras antiguas, alifases, exostosis ó sobrehuesos, vejigas, tumores frios, relajaciones, pulmonías, etc., asegurando todos ellos que supera á los conocidos hasta hoy, y aun al canterio actual, por la seguridad y energia de su acción.

Se vende en las principales farmacias

AL POR MAYOR:
Sociedad Farmacéutica Española. BARCELONA

Se envían frascos por correo, á los que remitan su importe de 9 reales en sellos de correo.

No más Canas

AGUA SALLÉS

Esta Agua sin rival progresiva ó instantánea devuelve á los Cabellos blancos y á la Barba su COLOR PRIMITIVO: Rubio, Castaño, Moreno y Negro

Bastan una ó dos aplicaciones sin lavado ni preparación

PRODUCTO INOFENSIVO - RESULTADO GARANTIZADO

SALLÉS Fils. Perf. Quim. 73, rue Turbigo, Paris.
VENDESE EN TODAS LAS PERFUMERIAS Y PELUQUERIAS.



En tal concepto juzgamos de gran interés el conocimiento de las siguientes conclusiones que el ilustrado químico y agricultor docto Alfin publica en la acreditada revista «La Agricultura Española».

1.º Antes de procederse al cultivo del trigo, es necesario estudiar los factores climatológicos de la región, con el fin de elegir la variedad que mejor se adapte á los mismos.

2.º El sistema de abonar debe iniciarse con una estercoladura, equivalente á la cantidad de abonos químicos que luego indicaremos, y la cual deberá repetirse cada tres ó cuatro años.

3.º Según los análisis medios del grano y paja y los verdaderos resultados que arrojan los campos de experiencias, en las tierras de regadío se echarán 385 kilos de superfosfatos de 16 á 18, y 35 de cloruro potásico de 85 antes de la siembra; 420 de nitrato de sosa; 250 en el mes de Marzo, 100 á primeros de Abril y 70 á últimos del mismo, en cada hectárea de tierra.

4.º En las tierras de secano se echarán, por hectárea, 220 kilos de superfosfatos y 20 de cloruro potásico antes de sembrar, añadiendo solamente, si el terreno es pobre en sustancias orgánicas, 10 kilos de nitrato de sosa para mejorar la germinación y 230 del restante nitrato en el mes de Marzo, al practicar la escarda ó garabateo.

5.º Como la producción de las tierras de secano es susceptible de duplicarse con el empleo de los abonos químicos, puede calcularse la cantidad de los elementos fertilizantes necesarios para obtener doble cosecha, distribuyéndose por cada hectárea: nitrato de sosa, 37 kilos; superfosfatos de cal, 21 idem; cloruro potásico, uno idem.

Páginas de la Historia

El conde de Ribagorza no apedera de Calatayud

11 de Febrero de 1094

El asedio y saqueo de la antigua Bilbilis por las tropas castellanas y aragonesas que mandaba el conde de Ribagorza en las postrimerías del año 1093 y principios del 1094, fué sin ningún género de dudas uno de los muchos motivos que en distintas edades han dado ocasión para poner de relieve el valor indomable de nuestra raza y la fé y la decisión con que siempre ha acometido las más grandes y peligrosas empresas, para ella insignificantes y desprovistas de todo lo que pueda llevar desfallecimientos á los espíritus; y como prueba de ello damos algunos detalles de hecho tan señalado y tan fausto en la guerra de la reconquista.

Obedeciendo órdenes de su soberano, el conde de Ribagorza, con buen golpe de tropas castellanas y aragonesas, marchó á poner sitio á Calatayud, comenzando por cortarla todas las comunicaciones.

Per ser en aquellos tiempos ciudad importantísima, no solo por su numerosa población sino también por hallarse asentada en el centro de una feracísima y rica comarca, sirviendola de llave, los sarracenos tuviéronla siempre bien guardada para librarla del cristiano y por este motivo, al acercarse á ella las huestes que pretendían hacerla suya, salió de la plaza numerosa gente de guerra que las obligó á empeñar varios combates, todos ellos favorables á los musulmanes, viéndose aquellas,

después de haber recibido gran daño y de luchar con bizarría y tesón, precisadas á retirarse á los alrededores.

Llegados al campo cristiano algunos refuerzos que desde Teledo envió el rey, Ribagorza dispuso el avance hacia Calatayud, dando este motivo á un combate sangriento y costosísimo para ambas partes.

Cuando la lucha estaba más indecisa y empeñada cayó herido el conde; pero pues to al frente de las tropas su segundo Sancho Pérez, continuaron peleando sin desmayos unos y otros, hasta que los musulmanes se acogieron en la plaza, ya entrada la noche.

Al siguiente día se lanzaron los cristianos al asalto; pero fué tal la bizarría y la resistencia que opusieron los defensores que después de algunas horas de lucha aquellos quedaron derrotados con grandes pérdidas, sin que por ello abandonaran las posiciones de que se habían posesionado.

Este ocurrió el día 9 de Enero de 1094; el 10 lo dedicaron á descansar, y el 11, al amanecer, lanzáronse de nuevo al asalto, teniendo la dicha de ser más afortunados que la vez anterior, pues al cerrar la noche de este memorable día, la enseña del Cristianismo destacábase enhiesta y triunfante en lo alto de las mezquitas bilbilianas.

Vuelve á poder de los españoles la villa de Ager

12 de Febrero de 1832

Por hallarse en poder de los carlistas la villa de Ager—defendida por el batallón que mandaba el cabecilla Castilla—en Febrero de 1832 el general del Ejército de la reina, barón de Meer, marchó sobre ella con el propósito de tomarla.

El 10 del mencionado Febrero llegó á las cercanías de Ager el ejército liberal, y al amanecer del 11 ya tenía colocada la artillería en puntos convenientes. Roto el fuego por ambas partes en este día, unos y otros se batieron con intrepidez, y heroísmo, logrando los cañones liberales abrir brecha en las defensas carlistas. El día 12 dió el de Meer la orden para el asalto general, y lanzadas á él las tropas, vióse que si bizarras y valientes eran los de la reina no eran menos los del Pretendiente, motivo por el cual ambos pelearon bravamente largo tiempo, terminando el combate con la retirada de los acometedores.

A pesar del alagüeno resultado que para ellos tuvo tan empeñada lucha, los carlistas comprendieron cuan grande era su desventaja ante las huestes sitiadoras, y con buen acuerdo resolvieron abandonar la villa, lo cual efectuaron, á la vista del enemigo y sin que este les molestara, antes de que amaneciera el día 13.

El héroe de la jornada fué el entonces capitán don Juan Prim, más tarde marqués de los Castillejos.

Cuando se dió el asalto, puesto al frente de varias compañías, se arrojó, con el heroísmo y la bravura en él peculiar, sobre un reducto bien defendido.

—Seguidme, compañeros,—gritaba á los soldados, que le seguían.—Allí en aquel reducto, está el triunfo de nuestra causa y seamos nosotros los primeros que penetramos en esa villa.

La Patria y la Reina premiarán vuestro heroísmo.

Sugestionados los soldados por las palabras de su capitán, siguieron con decisión, y con él tomaron el reducto que tenían delante, ébrios de entusiasmo y admirados de la valentía del que años después había de ser ídolo del pueblo español.

El Bachiller Alonso de Zamora.

Información comercial

Artículos españoles que mejor colocación tienen ó pueden tener en la República Dominicana.

Aceite de oliva en latas.—El consumo de este artículo, que revestía gran importancia, ha decaído de una manera considerable en estos últimos años á causa de su mala calidad, circunstancia que ha favorecido mucho para que el aceite americano, de semilla de algodón, se abriese camino en este país á pesar de su mala calidad, pero tiene la ventaja de ser mucho más barato.

La marca de aceite de oliva que más consumo obtiene es la de José Marañ, en cajas de 24 1/2 litros.

Aceitunas en barrilitos.—Las de procedencia española, no encuentran competencia, tanto las gordales como manzanilla; pero escasean frecuentemente en el mercado, debido á la falta de medios directos de comunicación.

Aceitunas en frascos.—A causa de lo poco que hasta ahora se ha trabajado este artículo, carece hoy de importancia; pero puede asegurarse que si se diese á conocer, podría ensancharse bastante su venta en este mercado, y también podrían sustituir fácilmente las aceitunas españolas de Carbó á las inglesas de Morton, que son las que aquí obtienen mayor consumo.

Ajos.—Solo se consumen los españoles, prefiriéndose los valencianos, que obtienen un 40 por 100 de ventaja en la venta. Su consumo anual se calcula en 35.000 mancuernos.

Alpargatas.—Si se redujesen los derechos de entrada á las importadas de España, podría obtener este artículo, trabajándole convenientemente, un gran mercado en este país.

Calzado.—El ramo de zapatería y peltería ofrece gran porvenir á los fabricantes españoles.

Los becerros charolados y sus similares que producen Inglaterra, Francia, Alemania, Austria y los Estados Unidos, no pueden competir con los nuestros.

Los puntos que mayores cantidades exportan son Barcelona y Baleares.

Cebollas.—Son preferidas las españolas, sobre todo las de Galicia. El consumo de este artículo se calcula en 3.000 quintales al año.

Géneros de lana, de hilo, algodón, seda, mezclados de todas clases y marcas.

—Todos estos géneros obtienen bastante venta en los mercados de la República Dominicana, y podría aumentar considerablemente la importación española, pues hoy hay carencia de género, si usasen el sistema de enviar buenas muestras y comisionistas inteligentes, como hacen los ingleses, franceses, alemanes y norteamericanos, que son los que surten principalmente este mercado.

Libros y encuadernación.—Podrían obtener mayor importancia si se diesen á conocer con mayor interés por preferir, naturalmente, la gente del país adquirir libros escritos en su propio lenguaje.

Papel para cigarrillos.—Su venta es considerable. El español es usado en todas las fábricas de tabaco de la República.

Papel de estraza.—Siendo muy grande su consumo, es lamentable que no se conozca la clase española, pudiendo asegurar que produciría grandes ventajas al que lo diese á conocer.

Sardinias en latas.—Las de España han hecho casi desaparecer las francesas del mercado, por no poder competir en bravura con aquellas.

Si los derechos fuesen menos elevados, aumentaría el consumo.

Tapones de corcho.—Tienen los españoles regular consumo; pero encuentran bastante competencia con los de otras naciones.

Vinos.—La importación de este artículo, que debía tener tanta importancia para España, la ofrece escasa, debido á lo caro de los transportes y á elevados dere-

chos de Aduana. Es de presumir, sin embargo, que cada día sea más la importación. Tienen bastante aceptación los vinos tintos y abocados para consumo de las clases pobres, y los claretes tipo «Rioja clarete» para las acomodadas prefiriéndose los que están poco cargados de alcohol y envases de 125 litros.

Una soirée

Animadísima resultó la que en la tarde del jueves lardero, dicen en su casa los señores Grahit (don Emilio), para despedir á la distinguida familia de don Francisco Balboa.

Las simpatías con que esta familia cuenta en esta ciudad, quedaron anteayer plenamente demostradas, pues fueron innumerables, las personas que acudieron á expresarles el sentimiento que les causaba, su próxima marcha.

Entre ellas recordamos á las familias de Gay, Rigau, Balari, Ferrer, Esteve, Monsalvatje, Delmás, Bertrán, Carreras, Ibrán, Rivera, las señoritas Conchita Trinchera, Anita Vilanova, y los señores Catalá, del Ríe, Alsina (G. y A.) Sindehim, Mercillo, Ferrer, Trompeta, Oliva, Cisneros y otros y otras, cuyos nombres sentimos no recordar.

La fiesta resultó una verdadera manifestación artística. Las señoritas Conchita Grahit é Irene Bertrán, acompañadas por el señor Oliva, cantaron magistralmente el dúo de «La Tempestad» las señoritas Margarita Salvat y Sofia Balboa acompañadas por D.^a Concepción de Balboa cantaron el «Pense» y un aire gallego, respectivamente, con mucho gusto, y afinación; la señorita Pilar de Pastors y la señorita Rosita Piferrer tocaron un precioso y difícilísimo vals á cuatro manos, interpretando después la señorita Piferrer el «Darnier Amém», en el que demostró dominar completamente el difícilísimo instrumento del piano. La señorita de Grau Romanaty dióse á conocer como una hábil pianista, en una composición que tuvo admirablemente. El señor Oliva probó cuan justa es la reputación de que goza, ejecutando la óverture de «caballería Rusticana» modelo de ejecución y sentimiento.

Los aficionados á la danza pudieron también entregarse á su placer, al son de airosoes riguerones, lanceros y valzes, ejecutados por la señorita doña Concepción de Grahit y los señores Sindehim y Mercillo.

Todos los concurrentes, salieron satisfechísimos y admirados de la amabilidad acreditada de los señores de Grahit, que en unión de sus simpáticas hijas, Conchita y Lola, hicieron los honores de la casa.

Crónica

Según telegrama recibido anoche, nuestro distinguido amigo el digno diputado á Cortes por el distrito de Vilademuls don Luis Canalejas, no llegará á esta capital hasta mañana domingo.

El señor Canalejas tiene proyectado visitar las poblaciones más importantes del distrito que representa, entre ellas, Castelló de Ampurias, Rosas y Cadaqués.

Acompañado de su hermano político don Joaquín Esteve, acreditado fabricante y exportador de tapones de Llagostera, esta tarde ha salido para Barcelona nuestro apreciable Director.

Durante la ausencia del señor Adro-

her, correrá la dirección de «El Correo de Gerona» á cargo del redactor en jefe de este periódico, don Julio Piferrer.

En el salón de sesiones de las Casas Consistoriales tendrá lugar mañana domingo, á las siete de la misma, el sorteo general de los mozos alistados en esta ciudad para el llamamiento del año actual.

Audiencia provincial.—Señalamientos para la próxima semana:

Día 17.—Juicio oral de la causa precedente del Juzgado de instrucción de Figueras sobre hurto, seguida contra Baudio Baig Sisó.

Defensores.—Abogado, don Pompeyo de Quintana; procurador don Cándido Casellas. Penente, don Miguel Iso.

Hé aquí el programa de las piezas que ejecutará mañana, de 12 á 1 de la tarde en el paseo de la Rambla, la brillante música del regimiento de Guipúzcoa:

- 1.^a Paso-doble.
- 2.^a «La Derecha», polka, Farbak.
- 3.^a «Orfeo en los infiernos», fantasía, Gluk.
- 4.^a «Magdalena» mazurka, Calvist.
- 5.^a Paso-doble.

El mercado celebrado hoy ha sido regular, habiendo regido los mismos precios que en el anterior, aunque se acentuó la tendencia á la baja.

Mañana por la tarde, como primer día de carnaval se tocarán sardanas en la plaza de la Constitución: he aquí la única iniciativa de nuestro ayuntamiento para dar esplendor á estas fiestas que en otras partes, proporcionan tantos beneficios al comercio.

Por la noche se celebrará baile público en el salón platea del Teatro principal, que promete estar muy animado por lo reducido de los precios de entrada y localidades.

La nota más saliente del carnaval parece será el baile infantil, pues son muchísimas las familias que están preparando bonitos y originales disfraces para la «jente menuda».

Y siendo tantos los encargos que se han hecho para el referido baile, la Empresa del Teatro nos suplica hagamos público que el domingo por la mañana podrán recogerse en la contaduría de dicho coliseo.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el anuncio de la sociedad «Fomento de la Industria, Comercio y Propiedad», inserto en otro lugar de este número.

Según nos participa nuestro correspondiente muchos y variados han sido los festejos verificados en la población de Campmany en el presente año, con motivo de celebrar su fiesta mayor en los días 4, 5, y 6 del corriente mes.

Solemnes funciones religiosas costeadas por la hermandad de aquella villa bajo la protección de Santa Agueda, interpretando los divinos oficios la orquesta dirigida por el señor Agramunt.

Sardanas todos los días en la plaza de la Constitución de la misma villa que amenizó la anterior mencionada orquesta y la conocida por la «d' en Pep» de Figueras.

Diéronse bailes lucidísimos todos los días en sus elegantes salones, llenos hasta rebosar quedando muy satisfechos la

juventud compuesta de bellas y elegantes pollitas como los complacientes jóvenes, y deseando todos que estas diversiones se suceden amenude.

Las orquestas todas cumplieron bien su cometido pero hay que hacer constar en honor a la verdad que los nutridos y unánimes aplausos que en justicia tributó el pueblo de Capmany a la orquesta «d'en Pop» eran en particular dedicados al notable profesor de cornetín don José Gratacós, resultando en el presente año una de las fiestas más agradables y más lucidas desde muchos años a esta parte.

Los aficionados que componen la Sección lírico-dramática del Círculo Católico de Obreros daran mañana una extraordinaria función en su elegante teatro beneficio de los mismos y como última de temporada, a cuyo fin pondrán en escena el juguete catalán «Españoles y Moros» la bonita comedia «La pau de España», el disparate cómico «Un tros bós» y el divertido sainete «Oficiales y Asistentes» La función empezará a las 4 de la tarde.

Se ha ordenado se satisfagan en esta Delegación de Hacienda todos los libramientos de carácter no preferente, cuyas fechas de expedición alcancen hasta 31 de enero último, siempre que reunan todos los requisitos legales.

Por la superioridad se ha dispuesto que se admitan los certificados de origen portugueses que estén redactados con arreglo al modelo que consta en los tratados con dicha nación.

Agentes terapéuticos de primer orden para la pronta e infalible curación del reumatismo en todos sus estados, son la Flor de la Sábana (depurativo) y Aceite de Sequah (linimento).

FOMENTO DE LA INDUSTRIA

COMERCIO Y PROPIEDAD

Finiendo el día 28 del corriente, el contrato celebrado con el arrendatario del café instalado en la sociedad, se saca a concurso el arriendo por un plazo de tres años con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría del «Fomento», todos los días de 10 a 12 mañana y de 2 a 6 tarde.

Las proposiciones deberán ser presentadas por todo el día 20 del presente mes.

Gerona 10 febrero de 1899. - P. A. de la J. D.—El secretario general interino, Eduardo Vilanova.

CUADRA con todos los enseres que se necesitan para fabricar almidón, se alquilará barata.

Si no conviene alquilar la cuadra de referencia, se venderán los enseres en ventajosas condiciones.

Para informes dirigirse a la Administración de este periódico.

Sección comercial

BOLSÍN DE BARCELONA MAÑANA

Cambios del día 11 de febrero de 1899.

Table with exchange rates for Interior, Exterior, Cuba 1886, Idem. 1899, Nortés, and Francia.

CAMBIOS DEL ORO

Table with gold exchange rates for Alfonso, Isabel, and Oros.

Table with exchange rates for Men das de 20 pesetas, Oro pequeño, CAMBIOS (Paris vista, Londres vista), and CUPONES (Vencimiento Enero 1899).

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 11.

Han ingresado en las prisiones militares los señores coronel Sanmartín (don Leopoldo) y el teniente coronel Rodríguez Oteiza, procesados por la entrada de los norteamericanos en Ponca.

—Se ha verificado en el casino republicano Progresista, la anunciada reunión de demócratas.

Concurrieron como unas 300 personas no admitiéndose representaciones ajenas.

—Ha marchado a la Habana el vapor correo «San Francisco».

—Mañana zarpará el «Pie IX».

—Telegrafía de Palma que ha y gran alarma, porque se registran muchos casos de tifus.

Los periódicos piden la supresión del dragado del puerto, causa probable de esa enfermedad.

—El ministro de Hacienda ha manifestado a los periodistas que decididamente no habrá Consejo de mi-

nistros hasta después de las fiestas de Carnaval.

El señor Puigerver se propone pasar estos días fuera de Madrid.

—Se han recibido en el ministerio de la Guerra varios telegramas anunciando que se ha levantado la suspensión de garantías constitucionales en 47 provincias.

—A última hora de ayer visitaron al señor Sagasta varias comisiones.

Una de ellas de magistrados de Ultramar, para solicitar del jefe del Gobierno su apoyo en la cuestión de las excedencias de dichos funcionarios, a fin de que obtengan pronto destinos.

Otra de oficiales de las guerrillas de Cuba pidiendo que se tenga en cuenta la situación en que quedan, procurándoseles medios de poder vivir.

Otra de la Asociación de propietarios de Madrid, presidida por don Carlos Castel y otra de los círculos Mercantil e Industrial para que el Gobierno decreta la supresión de los recargos por el impuesto de guerra.

—Londres, 10—«The Globe», al ocuparse de lo ocurrido recientemente en Filipinas ha de constar que el valor de los tagalos en el último combate, ha sido extraordinario.

Ante ese valor es completamente imposible creer que las huestes rebeldes hayan tenido 4.000 bajas.

—Siguen dándose de baja los alumnos del segundo año de la Escuela superior de Guerra.

El director de la misma Escuela general Aznar, ha manifestado que no ha pedido averiguar todavía las razones que tengan los alumnos.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

RUPERTO GODVIN

301

sol, pero en cambio tenían sencillas postigos de madera pintados de negro.

Se golpeaban las paredes cuando se plaba el viento con alguna grandiosa fuerza.

Al girar sobre sus enmohecidos goznes producían un ruido muy especial.

Parecía lo mismo que una criatura cuando sufre.

¡Que viento seplaba!

¡Dios mío! ¡Dios mío!

De este lugar era del que hablaba Snaffley con tanto elogio a los amigos de sus enfermos como de una tranquila casa de campo construida en el centro de las tierras.

Era el saber que de ella dependían.

A Snaffley le constaba que cualquiera que visitase su establecimiento se le confiaría un pariente querido para que lo cuidase.

¡Que infelices los que llenaban tan triste lugar!

Podían, uno por uno, hacer un título con estas palabras:

¡DESEMBARAZARSE!

Importaba muy poco, por tanto, lo lóbrego del lugar, el estado deplorable del mobiliario.

La calidad interior de los alimentos, la humedad de la atmósfera, si los enfermos que allí enviaban debían morir lo más pronto posible para que la mensualidad pagada a la fuerza dejase de satisfacerse.

FOLLETTIN DE «EL CORREO DE GERONA»

302

La situación de Godvin era muy desesperada y estaba su corazón muy endurecido para que le hiciesen mella las revelaciones del duque de Marlford acerca de la identidad de Esther con la hija a la que abandonará en su juventud.

¿Existen por ventura seres creados?

¿Ese sentimiento natural de amor y de ternura, de compasión y remordimiento que nos place concederles y que nosotros hoy llamamos caridad?

Le parece, y dijérase que existen naturalezas infernales que carecen de corazón y conciencia.

Señor Danielson prepara un encuentro en el despacho del banquero.

La situación de Godvin era muy desesperada y estaba su corazón muy endurecido para que le hiciesen mella las revelaciones del duque de Marlford acerca de la identidad de Esther con la hija a la que abandonará en su juventud.

¿Existen por ventura seres creados?

¿Ese sentimiento natural de amor y de ternura, de compasión y remordimiento que nos place concederles y que nosotros hoy llamamos caridad?

Le parece, y dijérase que existen naturalezas infernales que carecen de corazón y conciencia.

Señor Danielson prepara un encuentro en el despacho del banquero.

La situación de Godvin era muy desesperada y estaba su corazón muy endurecido para que le hiciesen mella las revelaciones del duque de Marlford acerca de la identidad de Esther con la hija a la que abandonará en su juventud.

¿Existen por ventura seres creados?

¿Ese sentimiento natural de amor y de ternura, de compasión y remordimiento que nos place concederles y que nosotros hoy llamamos caridad?

Le parece, y dijérase que existen naturalezas infernales que carecen de corazón y conciencia.

Señor Danielson prepara un encuentro en el despacho del banquero.

EL CORREO de GERONA

PERIODICO INDEPENDIENTE, DE NOTICIAS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR

DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

Precios de suscripción

Gerona al mes. 1.50 pesetas

Provincias trimestre. 5

Ultramar y Extranjero. 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis.

El dueño de la Hermita tenía distintas tarifas y á ellas sujetaba á sus enfermos.

Siempre variaba los precios.

Su táctica no consistía en maltratar ó matar de hambre á sus asilados, sino que procuraba compaginarlo todo.

No era cruel personalmente.

Dejaba que los hombres y mujeres hiciesen lo que querían mientras vivían en Londres.

Y repite lo mismo.

La Hermita, el establecimiento ó casa de salud la que el doctor Saafley recibía á sus enfermos...

—¿Qué?...

—¿Que sitio era aquel?

—Era uno de esos sitios que parecía haberse elegido expresamente para volver loco á la persona más sana de inteligencia.

Allí llevaba una vida alegre.

Disipaba visitando varias veces su establecimiento.

Era triste y poco agradable.

Sus tristes paredes de una altura desproporcionada, y cuyo borde defendían agudos pinchos de hierro.

Rodeaba un sitio salvaje, cubierto de materra en medio delos que se elevaban algunos arboles.

El edificio estaba todo rodeado.

—¿De que?

—De árboles de todas clases.

—¿No había ningún jardín?

—Si.

—¿A que parte estaba?

—A la de la Hermita, ha ella le daban el pomposo nombre del gran diosó jardín.

Allí en la Hermita existían celdas con las paredes acolchadas, en las que encerraban á los locos peligrosos bajo llave.

En cambio los inofensivos gozaban de gran libertad.

Las tapias que cerraban el establecimiento eran tan altas y el país tan desierto y solitario, que existían muy pocas probabilidades, ya de fuga, ya de comunicación con el exterior.

La mayor parte de los enfermos por los que Saafley recibía mayores extipendios, no estaban locos.

Era muy raro verlos hablar unos con otros; porque, de que podían hablar en esa tumba anticipada en que les enterrarán en vida?

Algunas veces vagaban con indiferencia por el agreste lugar que les servía de jardín contemplando las elevadas paredes que les separaban de cuanto pudieran querer ó amar en el mundo.

Los infelices asilados comían su insuficiente alimento sin interrumpir el silencio propio del desaliento.

Los gritos salvajes de los que realmente estaban locos los hacían sufrir con su discordante estrépito.